

*Fue distinguido
en 1991 por el
gobierno de los
Estados Unidos
con la Medalla de
La Libertad.*

Puertorriqueño. En 1956 presentó su candidatura a Gobernador de Puerto Rico y participó de varias campañas políticas en los barrios puertorriqueños de Nueva York, Filadelfia y Chicago, en los Estados Unidos. En 1960 se presentó por segunda vez como candidato a ocupar la gobernación de su país. Volvió a lanzarse por la misma candidatura en 1964, sin conseguir el triunfo pero ampliando la cantidad de votos obtenidos.



En un evento.

En febrero de 1968 fue elegido presidente del Partido Nuevo Progresista. Nueve meses más tarde, es electo Gobernador de Puerto Rico. Tras concluir su mandato, en 1976 es elegido senador, ocupando además el cargo de Presidente del Senado. Fue distinguido en 1991 por el gobierno de los Estados Unidos con la Medalla de La Libertad. Entre los años 1993 y 2000 participó en forma activa de las campañas electorales y las consultas plebiscitarias de status.



Rafael Hernández Colón.

RAFAEL HERNÁNDEZ COLÓN

Período de mandato: 2 de enero de 1973 - 2 de enero de 1977; 2 de enero de 1985 - 2 de enero de 1993

Partido político: Partido Popular Democrático

Nació en la ciudad de Ponce el 24 de octubre de 1936. Realizó sus estudios superiores en los Estados Unidos, graduándose en la academia y universidad militar Valley Forge Military Academy and College, y luego en la Universidad John Hopkins de donde egresó como Bachiller en Ciencias Políticas. Radicado nuevamente en su país, en 1959 obtuvo un grado en Leyes por la Universidad de Puerto Rico en Río Piedras.

A lo largo de su extensa carrera política, ha ocupado numerosos cargos públicos. Fue Secretario de Justicia entre 1965 y 1967 y presidente del Senado desde 1969 hasta 1972. Fue también presidente del Partido Popular Democrático. A él se debe que en el año 1991 se declarase al español como único idioma oficial del país, aunque la medida fue revocada al año siguiente por el gobernador P. Rosselló. En 1996 organizó la Asamblea

Anual del Club de Roma. Trabajó como docente en la Universidad Católica de Ponce y fue designado Comisionado Residente de la Comisión de Servicios Públicos. Fue Secretario de Justicia y ejerció su profesión de abogado de forma privada.



Valley Forge Military Academy and College.

Ha sido distinguido con diferentes doctorados honoris causa.

En su primera gestión como Gobernador, entre 1973 y 1977, se opuso a la inclusión de Puerto Rico como Estad Asociado de los Estados Unidos. En este periodo, el país experimentó una importante recesión económica a partir de la crisis del petróleo que afectó profundamente a las empresas de refinamiento. Su decisión e incrementar los impuestos no colaboró con la resolución de los conflictos económicos. Intentó sin éxito establecer un súper puerto petrolero y adquirió para el estado empresas privadas que generaron importantes pérdidas económicas para el país. Estos hechos, entre otros, hicieron que no lograrse superar las elecciones de 1976, donde triunfó Carlos Romero Barceló. Volvió a ser candidato a Gobernador en las elecciones de noviembre de 1984, donde logró ganar con un amplio margen de votos. En este periodo la economía logró recuperarse, generando empleo y un crecimiento económico acelerado.

Ha sido distinguido con diferentes doctorados honoris causa en las universidades Johns Hopkins y Seton Hall de los Estados Unidos y también en la Universidad Católica Pontifical de Puerto Rico, donde fue profesor. En 1985 se le concedió la Orden de Duarte, Sánchez y Mella. En 1987, el gobierno español le otorgó la Cruz de Isabel la Católica. Ese mismo año, el gobierno de Venezuela lo reconoció con el Magnífico Cordón del Libertador; recibió también el Premio de la Fundación de Harvard, el Premio de Espíritu del Caribe y el Premio de la Orden Olímpica. Fue reconocido en 1991 con el Premio Príncipe de Asturias de las Letras.